



USAID
DEL PUEBLO DE LOS ESTADOS
UNIDOS DE AMÉRICA

PROYECTO DE
MEJORAMIENTO DE
LA ATENCIÓN EN SALUD

GOTAS DE CALIDAD



EDICIÓN No. 30 25 DE FEBRERO DEL 2010

FORTALECIENDO LA ATENCIÓN INTEGRAL DE LA NIÑEZ EN MALACATÁN

El lanzamiento del fortalecimiento de la Atención Integral a la Niñez -con énfasis en los menores de cinco años- se llevó a cabo el 3 de febrero de 2010 con la participación de autoridades municipales, personal institucional, iniciativa privada, medios de comunicación, padres de familia y niños/as que asisten a la consulta externa del Hospital de Malacatán, San Marcos. La actividad se realizó en el área de reuniones del Hospital y la asistencia técnica y financiera fue brindada por USAID| Mejoramiento de la Atención en Salud.

Durante el lanzamiento se informó a los asistentes sobre las acciones que se llevarán a cabo en el Hospital, las cuales permitirán dar una atención más integral a la niñez que acude a ese establecimiento, independientemente del motivo de consulta. Asimismo, se cumplió el objetivo



Familias durante el lanzamiento del Fortalecimiento del proceso de Atención Integral a la Niñez.

de lograr la participación de todos/as y comunicar a la población los servicios que componen la atención integral a los/as niños/as. Éstas acciones se refieren a evaluar el estado nutricional del niño/a, dar consejería a la madre, dar suplementación con micronutrientes y aplicar las vacunas oportunamente de acuerdo al esquema nacional.

“Con el apoyo de AID vamos a lograr llevar a cabo este proyecto, con el que esperamos cumplir el principal objetivo: beneficiar a toda la niñez menor de cinco años”, explicó el Dr. Yuro Perusina, director del Hospital de Malacatán.



MINISTERIO DE SALUD PÚBLICA
Y ASISTENCIA SOCIAL



Por último, se le recordó a los padres de familia que deben portar el carné del niño/a siempre que acudan al Hospital o a cualquier otro servicio de salud, así como conocer y demandar los servicios que ofrece el Ministerio de Salud.

Nuevos compromisos

A lo largo de la actividad, se realizaron nuevos acuerdos y compromisos entre miembros de la comuna y el personal de salud. La autoridad municipal se comprometió a apoyar las acciones que el servicio de salud solicite; el área de salud a proveer la asistencia técnica e insumos que se requieran para llevar a cabo el

proceso y el director del Hospital a realizar las acciones necesarias para fortalecer la atención integral de la niñez.

Altas expectativas

A partir de las gestiones realizadas y de los compromisos adquiridos, se espera el involucramiento de la autoridad municipal y dar una atención integral a la niñez en la emergencia, consulta externa y hospitalizados. Asimismo, al dar atención integral no se quiere desaprovechar la oportunidad de preguntarle a las madres y otras acompañantes de los/as niños/as sobre su propia salud. De ser pertinente, las madres serían referidas a servicios de planificación familiar; de atención prenatal o posparto y otras. Por último, se hizo énfasis en documentar todos los procesos de atención haciendo uso de las Fichas Clínicas, particularmente la de Lactante y Niñez.



El compromiso adquirido por las autoridades municipales y el área de salud son claves para el correcto funcionamiento de la atención integral de la niñez.



Familias asistentes a la actividad.

USAID|Mejoramiento de la Atención en Salud es un proyecto de asistencia técnica en apoyo al Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS) de Guatemala. El proyecto es dirigido por University Research Co., LLC y es financiado por la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID). El contenido de esta nota informativa es responsabilidad exclusiva de USAID|Mejoramiento de la Atención en Salud y el mismo no necesariamente refleja la perspectiva de USAID ni del Gobierno de los Estados Unidos de América.

Para más información comuníquese al:
Proyecto USAID|Mejoramiento de la Atención en Salud, 4ta. Av. 14-14, Zona 14, Guatemala, Guatemala
Teléfono/Fax: (502) 2485-5988

